
以及社長獎勵的 

實現。

3860地區位於

菲律賓岷答那峨島

一大部分，該地區

按照慣例分別由宿

霧、達沃，以及三

投斯將軍市輪流舉行。本年度就是在指定的三

投斯將軍市也就是位於菲律賓岷島的最南端；

這個城市人口近 70萬居民地理位置靠近港

邊，所以與台灣的高雄市互結姊妹城市，當地

盛產黑鮪魚出名是一個典型的港都城市。

菲律賓岷答那峨島其實並不陌生，約在八

年前本人也曾經 TRF奉派前往當地於岷答那

峨島的北部屬於 3870地區進行全球獎助金的

審查工作。民答那峨島是典型農業地區主要的

糧食產地，菲律賓出口的十大農產品中就有八

早 在 2018 年

11 月上旬難得的

電子郵件接到了國

際扶輪社長 Barry 

Rassin巴利 拉辛

與夫人 Esther伉儷

的來信，他希望親

自挑選我能夠代表社長出席自 2019年的 3月

8日至 11日位於三投斯將軍市的菲律賓 3860

地區年會。個人甫卸任 3500地區總監職務，

期間有幸於 2017年 11月份奉派擔任國際扶輪

社長當選人參加台北扶輪研習會之特別助理，

有六夜五天的期間能夠親自與國際領導人共同

談及研習會的事務及其今後將領導國際扶輪的

一些看法；個人當然也謝謝台灣的扶輪領導人

包括研習會的召集主委林修銘 PRID Frederick

以及前國際扶輪社長黃其光 PRIP Gary的大

力支持與推薦。在扶輪

主題成為勵志領導者年

度期間續與巴利社長仍

有少數信息在社群媒體

內溝通談及一些簡單的

問候以外，很榮幸能夠

接到奉派擔任社長代表

實感欣慰與榮幸。所以

有足夠的五個月時間來

準備，也希望能夠真正

的代表巴利社長表達對

年度期間他的施政重點

代表 RI社長訪問 3860地區年會

岷島驚掠
春燕含泥築巢暖，南越呂宋已夏種；地區行禮加冕時，慶典雲蓋凱西館。
勵志領導已奉獻，助益社稷畫朱丹；周行鳴鐘暢人道，岷島迎曦寰宇見。

��社長代表前總監鄭桓圭
AE;<地區新竹北區社
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種主要是由岷答那峨島及其附屬島嶼生產。農

場景觀屬當地最大的特色，開車出城，不出十

公里迎面而來的就是一片廣大的鳳梨田；這是

一個已經有 40年以上經由美國 DOLE鳳梨農

場公司承包契作的鳳梨田；這種契作的大型作

物也成為該地最主要的地標及觀光景點。

3860地區雖然地處岷島南端，社員相當

熱情活耀，本年度社員高達 2,801位，扶輪基

金募款超過 40萬美金，兩項都已超過 RCC

既定目標的設定。地區總監班傑明加西亞

Benjamin Garcia 他以從事經營企業的精神，確

認本年度地區業務全力發展社員吸引策略發展

與行善募款，兩項都比以往年度進步很多，這

是值得表揚的。總監在當地職業分類是經營公

共汽車運輸業，主要經營達沃、與三投斯將軍

市往返公共汽車大眾運輸服務工作。交通事業

在岷島算是很重要的由於當地人多是仰賴大型

交通工具，所以總監加西亞在當地認識了多位

政要，在地區年會期間例如：

總監伉儷親自到機場來迎接我們，隨

後派有警車開導一路護送交通順暢及時抵達地

區年會的現場以節省很多交通阻塞的困擾。

地區年會開幕式亦邀請當地三投斯將

軍市市長 Rivera致詞，並致送社長代表榮譽

市政鑰匙，讓我們備感十分的榮幸。

地區年會租用了當地華僑也是扶輪社

友所經營的 KCC會議中心，場地約可容納

1,500人，當天布置得十分的華麗，舞台前布

置有三面 300吋的 LED高畫面螢幕，場外也

布置一座螢幕 200吋；可見主辦地區對年會團

聚的重視；當天總共註冊 800多位的社員參

與，有遠自宿霧市的社友，他們也都是遠道的

旅客一樣住進了飯店。

年會行程總共三天兩夜，舉辦的扶輪活

動時數超過 48個小時；節目內容十分的充實

多元。我們習慣參加菲律賓扶輪社舉辦的各項

活動，尤其是地區年會更是充分表現西班牙

裔菲律賓人的熱情，尤其活動著重於藝術、

文化交流等；位於岷答那峨島上由於地廣約

略 9萬 7千平方公里約台灣面積 2.2倍，居住

的百姓種族、宗教多元，在地區年會表現的各

項舞蹈、音樂群組，都是來自代表各個不同宗

教音樂地區的大融合；甚至在服裝的打扮尤以 

見得。

開 幕 式

第一全會由

本人代表 RI

社長致詞說

明了巴利社 

長交付的任

務， 代 表 社

長開場致詞

表達對地區

的關心與祝

賀大會成功， 

本人並引先前完成的演講稿「海的連結，激

勵感言」 做一個簡要的闡述，開宗明義褒揚總

監本年度地區淨成長 194名，社員於以熱烈

掌聲肯定；並以連結浪潮擴大扶輪的作法、參

與越多、享受更多；接續自我介紹來自於台

灣 3501地區新竹北區社，多年參與地區與扶

輪基金稽核幹部的工作，所以對菲律賓並不陌

生；接著花更多的時間說明 3860地區超我服

務的成果，在今年度社員的成長以及基金的募

款，兩項都超過了預算目標。所以給予大力的

獎勵。也引用了保羅 哈理斯的名言期待扶輪

是循序漸進的演化，偶爾立法變革而來；也介

紹了去年扶輪基金百週年的成果以及投入小兒

痲痹已經接近了尾聲，包括今年度根除小兒痲

痹只剩下 3個案例，同時也鼓勵參加國際漢堡
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年會緊抓難忘的片刻；最後介紹 3860地區其

中四項全球獎助金完成的極為亮麗的項目，表

揚地區獎助金今年度的成果。最後在全球獎助

金與地區獎助金以及青少年領袖營的做法給於

正面肯定。當地今年度的績效配合 RI社長的

施政重點，尤其是青少年的服務，3860地區

今年度共有 64個扶青團，78個扶少團，且有

50幾位青少年參加扶輪青年領袖營的活動；

對於青少年服務甚為重視。最後引用泰瑞莎的

名言來結束致詞。

當地年會所準備的大小螢幕、音響，堪稱

國際級的層級設備，讓我演講起來特別方便也

預備做好的投影片同時口述播放，讓在座將近

千人的社友能夠聽得更清楚。

菲律賓地區年會最有看頭的就是晚宴；第

一晚是由市政府市長里偉拉 Rivera所贊助的

歡迎 RI社長聯誼晚會，整個晚上的特色要求

每位扶輪社友著裝印尼蠟染服裝，原生棉質布

料印染獨具南太平洋風味的蠟染布料在屬於熱

帶地區的夜晚算是非常清涼的服裝，當天晚上

是由 RI社長代表 Peter 揭開了為歡迎當地特產

黑鮪魚進場的開幕晚宴劃上一刀開始提供整晚

生魚片晚宴，接著由各分區專業樂團表演不同

的音樂節目，直到 9時進入 Disco的舞曲。

第二晚宴主題就是總監之夜，總監 Bin 

Garcia & Virginia以及家人代表分別介紹加西

亞家族三代傳承；其中值得一提的一段扶輪感

動故事，也就是在 1989年總監加西亞家庭所

接待的 RYE交換生丹那 Dana Case她偕同孩

子也出現在總監之夜，也代表 RYE家族支持
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她個人在扶輪受照顧接待成長返國以及婚後

自己也將愛心付予回饋社會，與他的夫婿前

往蘇聯首都莫斯科認養了兩位小孩子努力辛苦

帶著孩子，將心比心也將扶輪愛心傳播到第

三代。這個 RYE扶輪家庭故事在當天觸動了

許多扶輪青少年交換家庭。這個真實的 Rotary 

Moment說明了扶輪家庭是多麼充滿熱情與愛

心，透過交換感動激勵了這個學生且影響他的

整個婚後家庭以及感動到改變影響去認養孤兒

院小孩，也將愛心繼續輔導需要輔導的小孩子 

身上。

地區年會第三天進入第七全會，也就是

RI社長代表來做成總結，個人以「來自激勵

的感想」為主題，來說明這一場年會，且以脫

稿的方式直接在舞台上配合投影片簡要提詞提

供年會的結語。謝謝幾乎全體的前總監都到

齊了，陪同 96位社長以及社員代表出席擠進

800位扶輪社友也在會場結束前齊聚一堂，聆

聽這場結語以及進行事後的交接。期待的激勵

年會之後能影響到個人以及家庭甚至衝擊助益

扶輪的未來。個人偕同Monica全程參與地區

年會，闡述聆聽了邀請 5位外賓主講人他們也

分別以激勵或勵志的故事分別介紹了有關議題

演講；其中有包括：
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三投斯將軍市市議員 Hon他感謝對地

區年會帶來市政地區的觀光與消費貢獻，本人

也表達高雄市與三投斯將軍市能夠結為姊妹

市，將來有機會可以互相拜訪包括兩地的扶輪

社也可以結為姊妹社；

還有一位 Arun 講師專題是關於勵志與

激勵的活動，非常好，感覺聽起來像個牧師語

氣，這位帶著印度與菲律賓血統的專業講師，

我在住進的酒店就跟他交談過，的確對我們的

地區年會帶來了激勵的效果；

另外一位 Ricky也受邀專題演講協助

扶輪社友提供有關投資的資訊，他以 GREAT

五個主題分別很輕鬆的講完，獲得如雷掌聲；

最後有一位講師是來自 Toastmaster 主

持人協會（暫譯）前總監 Savani專題來演講

協助扶輪社友做好演講的準備，這個課題我

覺得非常好；隨同 Barry社長在台期間，他也

主動提及這個想法也可以介紹給台灣的扶輪社

友，可以結合台灣類似 Toastmaster演講活動

帶來定期例會，為扶輪社友做一個簡單的訓練

與教學，確實是身為扶輪社友為地區、社會提

供主持人服務的最佳媒介。

最後的結語評估，個人善用經年長期在扶

輪基金評估獎助金執行之經驗，分成兩部分：

1.地區服務方面的評估褒獎，3860地區

確實培養了許多年輕的扶青團團員，以現任扶

青團團員加上扶青團團員們這些年輕的領導人

應該已經上千人了，這項優勢所帶來為扶輪年

輕化的機會甚多；個人建議依據 2016年立法

會議以及今年 4月份正在準備的 2019年立法

會議，針對年輕領導人例如扶青團團員如何加

入扶輪社？策略上善用衛星社或其他概念來培

育新一代社員，這是一個蠻大的機會讓 3860

地區可以擁有更多年輕社員加入。

2.地區年會，個人覺得在秘書長 Elvie 

Albano、年會主委 John Franco協同他的整體

激勵團隊，在完整的規劃、執行行動之下把激

勵團隊帶起來做了完整的示範，對地區的傳承

已經明顯的在這場三天兩夜的地區年會表現無

遺。當然個人仍然以考量環保與遠距溝通的需

求下，過程中若能善用網頁、臉書、或社群工

具，這種無紙化的溝通來推動地區年會將更加

有效。

謝謝。
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